

ANUARIO ARQUEOLÓGICO DE ANDALUCÍA

2011

BORRADOR / DOCUMENTO PRE-PRINT

**PROSPECCIÓN ARQUEOLÓGICA EN POLÍGONO 18, PARCELA 7, TORRECUEVAS,
ALMUÑÉCAR, GRANADA (EXPTE. Nº 3260)**

ELISA ISABEL GARCÍA GARCÍA

RAFAEL TURATTI GUERRERO

RESUMEN

Prospección arqueológica desarrollada mediante calles de prospección (transectos) para cubrir la totalidad del área no se ha documentado ningún tipo de vestigio arqueológico.

Abstract

Archaeological survey carried out by street survey (transects) to cover the entire area has not documented any archaeological remains.

INTRODUCCIÓN

La intervención arqueológica objeto de este informe se denominó Prospección arqueológica del polígono 18, parcela 7, Torrecuevas, Almuñécar, cuyo expediente es nº 3260.

La zona de la actividad se desarrolló en la totalidad de la parcela, la cual tienen una superficie de 5.564 m². La prospección tenía como objetivo la localización de material inmueble o mueble debido a la cercanía de la parcela con el Acueducto de Torrecuevas, para lo cual se planteó una metodología de trabajo basada en calles de prospección.

Los resultados de la prospección son nulos al no aparecer ningún material de especial relevancia.

2. RESULTADOS DE LA INTERVENCIÓN

En toda la extensión prospectada no se han encontrado elementos arqueológicos, es decir, material mueble o inmueble que pudiera darnos algún tipo de indicio que sirviera para localizar algún yacimiento o vestigio de ocupación humana.

Desde el punto de vista de la realización de la prospección arqueológica nos encontramos con dos zonas distintas una de fácil acceso en una ladera de poca inclinación (fotografía 1) y otra zona orográficamente de difícil acceso (fotografía 3), cada zona localizamos las siguientes características:

- La zona de fácil acceso, se corresponde con que se desarrolla el cultivo de árboles frutales, en concreto de la chirimoya.
 - Estos árboles están dispuestos homogéneamente en una distancia de 4 m entre los troncos.
 - Nos encontramos con algunos restos de hogueras, pertenecientes a la quema de los restos de la tala de estos árboles (fotografía 2).
- En la zona de difícil acceso, se desarrolla el cultivo de nísperos.
 - Cuya plantación es:
 - En dos bancales dirección noroeste- sureste y siguiendo el desnivel de suelo

- Una distancia entre los arboles de aproximadamente 1,5 x 3 m. (fotografía 3).
- En la zona nos encontramos dos depósitos de agua, uno bajo la central eléctrica y otro escavado en el suelo y revestido de hormigón en la zona noroeste.

En definitiva, durante la campaña de prospección arqueológica del polígono 18, parcela 7, de Torrecuevas, Almuñécar, no se han documentado ningún material arqueológico.

- **RESULTADO DE OTRAS INTERVENCIONES EN LA ZONA**

A la fecha de la redacción de la presente memoria final de intervención sea redactado la memoria final de la prospección en el polígono 18, parcela 10, anexo a la parcela objeto de este informe, el resultado de los trabajos se exponen a continuación:

En toda la extensión prospectada no se han encontrado elementos arqueológicos, es decir, material mueble o inmueble que pudiera darnos algún tipo de indicio que sirviera para localizar algún yacimiento o vestigio de ocupación humana.

Desde el punto de vista de la realización de la prospección arqueológica nos encontramos ante un terreno orográficamente de difícil acceso, sustancialmente modificado por la acción antrópica, dedicada a la explotación agrícola, en concreto al cultivo de árboles frutales como el aguacate y la chirimoya.

3. DOCUMENTACIÓN GRÁFICA

- FOTOGRAFÍAS



Fotografía 1



Fotografía 2



Fotografía 3

- ORTOFOTOGRAFÍA



Ortofotografía 1



Ortofotografía 2

5. BIBLIOGRAFÍA

Alonso García, J. (1973). *Historia de Almuñécar*. Madrid: Iberoamericanas

Blázquez, J.M. *Historia de España antigua*.

Bestue Gardiel, I, González Tascón, I. (2006). *Breve guía del patrimonio hidráulico de Andalucía*. Sevilla:

Burgos Juárez, A.; Puertas Torralbo, D. y Pérez Barbas, C. (2004) *Intervención arqueológica realizada en el Acueducto romano de "la Carrera"*. Almuñécar, Granada, A.A.A. III, vol. 1, pp. 428-434

Molina Fajardo, F. (2000). *Almuñécar romana*. Granada: Diputación provincial de Granada.

Moreno Navarro, A. (1988). *Andalucía en la antigüedad*. Sevilla: Dirección general de educación compensatoria y promoción educativa

Roldan Hervás, J.M. (1989). *La España romana*.

ORTOFOTOGRAFÍA:

<http://desdeelcielo.andaluciajunta.es/desdeelcielo/pages/visorWMS/inicio.vm>

RECURSOS:

Google Earth

Borrador / Preprint